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日  時 令和６年１０月３日（木）18時 30分 ～19時 30分 

場  所 松崎小学校体育館 

対象地区 館田・苗生松・館山松崎・松館・杉館・西の平 

参加人数 ２５名 

 

■要望、質疑応答 

内   容 

〇人口減少対策について 

（市民から） 

空き家対策に加えて、市街地の規制を緩めることで、住宅を建てられる箇所を増やすこ

とができ、転入等による人口増加が見込めると思うが。 

 

（市から） 

・市の空き家は、解体補助事業の効果もあって数軒減少している。 

・空き家の状況によっては市の補助金を活用可能であるため、解体して売買を行っていた

だきたい。 

・また、都市計画区域の拡大について、農地には農地法が適用されていることもあるため、

住宅を建てられる区域を増やすのは難しい。 

・時間はかかるが、都市計画区域を見直し、住宅地を増やしていければと考えている。 

 

〇市内公共交通について 

（市民から） 

 碇ヶ関の方から、『バスが無く困っている』と話を聞いたので、交通体系を見直しいただ

きたい。 

 

（市から） 

・循環バスは１１月末で終了し、平賀・尾上地区では AI を活用したデマンド形態での運

行となる。また、デマンド化にあたり停留所の数も増加する。 

・碇ヶ関線は１日２往復、マックスバリュまで運行している便があり、これまでと変わら

ない。弘前へ向かうには、弘南バスが道の駅から弘前まで運行する便もある。 

・これからも平賀・尾上地区と差異がないよう対応していく。 

 

〇館田地区の道路における白線について 

（市民から） 

 館田駅の踏切の停止線がみえない。また、館田の信号交差点も同様に白線がみえないた

め、対応いただきたい。 

 

（市から） 

・現地確認し、関係部署に報告する。 

 

〇集落排水について 

（市民から） 

 松館の集落排水の担当エリアはどの範囲か。 

 

（市から） 

・松館、松崎、館山、杉館、苗生松の一部となっている。 

 

（市民から） 

 排水を行う際に強い臭いが伴い、風向きによっては松館の集落内に入ってくることもあ
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る。また、排水も濁っている。 

 年を追うごとに臭いがきつくなっているように感じるが、パイプを設置するなどして、

排出先を地域から離すことはできないか。 

 

（市から） 

・日沼では公共下水につないでおり、将来的には全て公共下水へつなぐようにしたいと考

えている。 

・大坊の集落排水においても臭いに関する要望があり、対策を取っている。 

・現場を見ながら対応していきたいと思う。 

・微生物を活性化させるために酸素を送る機械を修理中で、２０２５年２月までの工期と

なっており、微生物がうまく活性化せず水が濁っているものと思われる。 

・近年では、水に溶けない紙や油も大量に流入してきており、市広報紙やホームページで

周知を行う予定である。 

・排出先を地域から離す件については、ポンプの能力次第では数十メートル下流に排出す

ることは可能と見込まれる。 

・上下水道課にも報告し、確認したい。 

 

（市民から） 

 館田の処理場も臭いがきつい。 

 

（市から） 

・館田の処理施設も老朽化に伴い、機械が何度も壊れている。 

・館田、松館の処理場も公共下水につなぐ予定である。 

 

〇児童数について 

（市民から） 

 松崎小学校の児童数の推移を伺いたい。 

 

（市から） 

・松崎小学校は２０２２年度１１月時点で１２３名、現在は１２７名となっている。 

 

〇町会要望について 

（市民から） 

 町会要望に対してできる限り要望に応えていただきたい。 

 昔、「緊急性がない」と回答されたことがあるが、町会としては緊急性が高いと考え要望

しているものである。 

 

（市から） 

・町会要望に関してはできる限り応えたいが、約１００個の要望が挙げられている。 

・毎年要望箇所も周っているが、一挙に応えることが難しい。 

・また、建設関係の要望も多いため、順番を設けながら対応している。 

・各町会から１～３個挙がっている。 

・町会では緊急性が高いものであっても、市全体で見ると緊急度が下がってしまうケース

もあるため、ご理解をいただきたい。 

・令和６年度の町会要望では、４９町会から９５件の要望が挙げられている。 

・建設関係で７５件、建築関係で１１件となっている。 

 

〇ワクチン接種について 

（市民から） 

 高齢者と障がい者の新型コロナウイルスの予防接種が始まったが、３種類を混ぜて接種

するもので、国外では承認されていないものだと聞いたが。 
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（市から） 

・３種類混ぜたものを接種する話は存じ上げない。 

・使用するのは国が認可したものであるが、厚生労働省が発行するパンフレットにも記載

があるが、副反応が出る可能性もあるため、理解したうえで接種を判断いただきたい。 

・詳細についてはワクチン接種対策室へご連絡いただきたい。 

・３種混ぜて接種する話はネットで出ている話のようである。 

・市では、通常の本人負担が 3,000 円となるところを 2,000 円で接種できるよう予算化し

ている。 

・接種は強制でないので、それぞれで判断いただきたい。 

 

〇道路除雪について 

（市民から） 

 町会要望にも出したが、引座川沿いの道路を除雪してほしい。 

 

（市から） 

・町会長からも要望は受けており、希望箇所は除雪することとしている。 

 

〇道路にはみ出したサワラの除去について 

（市民から） 

 個人所有の宅地から道路にサワラがはみ出しているため、除伐してほしい。 

 

（市から） 

・個人宅に生えるため、市が除伐することは難しいため、所有者に対して連絡します。 

 

〇道路の白線について 

（市民から） 

 道路の白線が引かれていないように感じている。 

 子どもたちが通る際には白線が無いと危険なため、白線をしっかり引いてほしい。 

 

（市から） 

・道路の白線は道路管理者が引くこととなっている。 

・市道では計画の下実施しているが、路線がどこかお知らせいただければいつ白線引きを

実施するのか確認することが可能である。 

 

〇融雪溝について 

（市民から） 

 館田から苗生松にかけての融雪溝を松崎まで延ばすよう県に要望してほしい。 

 

（市から） 

・県としても進めやすいと思われるため、町会要望として提出いただきたい。 

 

〇自治公民会活動について 

（市民から） 

 自治公民館の会長として活動しているが、公民館活動の予算がないため、少しでも予算

化いただきたい。 

 

（市から） 

・自治公民館は旧平賀町にのみ存在しており、合併とともにコミュニティ助成として各町

会に支援している。 
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（市民から） 

 自治公民館の連合会としての予算も無いため、併せて検討いただきたい。 

 

（市から） 

・予算も伴うので協議が必要となるが、公民館活動・連合会の活動も無くさないよう検討

する。 

 

〇市所有バスの貸出について 

（市民から） 

 市所有バスは老人クラブ等にのみ貸出すこととしていると聞くが、サークル活動などで

遠出する際にも使いたい。または、バス運行経費などに対して支援いただきたい。 

 

（市から） 

・市所有バスの貸与団体は、学校や市が抱える・市全体で活動している福祉団体を対象と

している。 

 

（市民から） 

 歩こう会で遠方での活動となると自家用車での参加が難しいため、全ての団体が使える

バスやレンタル経費の補助制度などがあればよいと思った。 

 

（市から） 

・市の発展に寄与する団体であれば許可する場合もあるため確認いただきたい。 

 

 


